

“Respeten la Constitución”
Protestan ante el INE por la
mayoría legislativa de la 4T

EQUIPO MILENIO - PAG. 14

Protestan frente al INE contra mayoría legislativa de Morena

Sobrerrepresentación. Organizaciones civiles piden a consejeros electorales no pensar en “consecuencias políticas”, sino en garantizar el “espíritu” de la Carta Magna

EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO

Organizaciones civiles encabezadas por dirigentes de oposición como el empresario Claudio X. González, la ex candidata presidencial Xóchitl Gálvez y ex consejeros electorales exigieron al INE no asignar legisladores plurinominales pensando en “consecuencias políticas”, sino garantizando el “espíritu” de la Constitución mexicana.

Frente a las instalaciones del órgano autónomo y por medio de un documento dirigido a sus consejeros, quienes sesionarán el próximo 23 de agosto para aprobar el reparto de legisladores por la vía plurinominal, demandaron que en su decisión prevalezca una interpretación “histórica, sistemática y teleológica” de la Carta Magna, a fin de que la coalición de Morena, PT y Verde no cuente con más de 300 diputados.

“No estamos pidiendo que interpreten y apliquen la ley a las condiciones por sus consecuencias políticas, sino estrictamente que lo hagan para no violar la Constitución y esa, señora consejera presidenta, señores consejeros electorales, es su mayor y suprema obligación”, leyó ante cientos de integrantes de las organizaciones civiles Leonardo Valdés Zurita, ex presidente del entonces IFE.

En este posicionamiento, que una comisión entregó en el área de Oficialía de Partes del INE, en voz de Valdés Zurita, se califica de “salvaje” la supuesta sobrerrepresentación que busca conseguir la 4T en el Congreso, lo que implicaría, dijeron, un “fraude” a la Constitución.

“Avalar el uso de la figura de coalición como ardid para darle la vuelta a ese principio que obliga a negociar con las minorías para hacer cambios constitucionales sería un claro fraude a la Carta Magna, pues eso es precisamente lo que se propuso evitar.

“Si se otorga la salvaje e inconstitucional sobrerrepresentación al oficialismo en la Cámara de Diputados, se le permitirá a éste modificar la Constitución, ignorando a 46 por ciento de los electores que no votaron por ellos, es decir, a más de 27 millones de ciudadanos”, exclamó Valdés Zurita.

También criticó la intervención de Gobernación, pues “proyecta una sobrerrepresentación mayúscula que le otorga al oficialismo la mayoría calificada que no obtuvo en las urnas”.

Ciudadanos de ocho estados salieron a las calles para replicar la protesta que se realizó frente a las instalaciones del INE en Ciudad de México en contra de la sobrerrepresentación legislativa.

En Xalapa, Veracruz, poco más de un centenar de personas protestaron ante las oficinas del órgano autónoma.

En Yucatán, unas 150 personas del colectivo Frente Cívico Nacional se manifestaron en la ciudad de Mérida.

El mismo colectivo realizó en Querétaro una manifestación frente a la sede de la junta local del INE.

En Guerrero las manifestaciones se concentraron en las sedes distritales electorales en Acapulco, adonde llegaron más de medio centenar de manifestantes.

Otra entidad donde se registraron protestas fue Michoacán, pues miembros del Frente Cívico Nacional protestaron frente a las instalaciones de la junta local del INE, con sede en Morelia.

Puebla se sumó a la protesta para frenar la sobrerrepresentación de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados.

Las movilizaciones también llegaron a las calles de los estados Coahuila y Oaxaca. ■

Ciudadanos de ocho estados replican el mitin realizado en la capital

Con información de: J. A. Belmont, O.

Brito, I. Zamudio, A. Ruvalcaba, E. Álvarez,

J. Trujillo, C. Cabrera, M. Ceballos, E.

Sánchez y O. Rodríguez.





Inconformes en Querétaro y Michoacán. E. ÁLVAREZ Y C. CABRERA



La ex candidata presidencial Xóchitl Gálvez durante la manifestación. ARIANA PÉREZ

